
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 



  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 宜保 安孝 1 

（１）市長の政治姿勢について 

（２）前山川市長との事務引継ぎについて 

（３）人事異動について 

（４）豊見城市マイナンバーカード事業について 

（５）姉妹都市交流について 

（６）教育行政について 
12 

月 

13 

日 

(火) 

 

第

１

日

目 

2 儀間 盛昭 2 

（１）市政運営について 

（２）教育環境整備について 

（３）観光振興について 

（４）生活環境整備について 

3 新垣亜矢子 3 

（１）人事マネジメントについて 

（２）教育行政について 

（３）生理の貧困対策事業について 

（４）産業振興について 

4 伊 敷  光 寿 4 

（１）市長の政治姿勢・公約について 

（２）体育施設について 

（３）道路行政について 

（４）消防行政について 

5 大 田  正 樹 5 
（１）徳元市長の行政運営（お考え）について 

（２）各種進捗状況について 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 波平 邦孝 6 

（１）スポーツ振興について 

（２）消防行政について 

（３）農業振興について 

（４）市長公約について 

12 

月 

14 

日 

(水) 

 

第

２

日

目 

7 瀬長 恒雄 
7 
～ 

8 

（１）与根地区開発について 

（２）教育行政について 

（３）災害復旧について 

（４）交通安全対策について 

（５）住宅リフォーム支援事業について 

（６）生理用品の配布について 

（７）パートナーシップ制度について 

（８）選挙について 

8 要  正 悟 9 

（１）徳元市政になって変わる政策について 

（２）市長の公約「森の風テラス構想」について 

（３）市長選挙で配布されたチラシについて 

（４）旧統一教会からの被害者支援について 

9 宜保 龍平 10 

（１）市の鳥制定について 

（２）フードバンクについて 

（３）市の財政について 

（４）習い事助成について 

（５）教育行政について 

10 赤嶺 吉信 11 

（１）市長の市政運営について 

（２）下原排水路浚渫整備事業について 

（３）入札制度について 

（４）ヤングケアラーについて 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

11 新 垣  龍 治 12 

（１）安全な生活環境整備について 

（２）子育て支援について 

（３）携帯電話基地局設置について 

（４）庁舎への看板表示について 

12 

月 

15 

日 

(木) 

 

第

３

日

目 

12 川満 玄治 13 

（１）河川沿いの有効活用について 

（２）子育て支援について 

（３）教育行政について 

（４）長嶺城址公園整備事業について 

（５）公営墓地について 

（６）公園整備事業について 

（７）防災について 

（８）パワハラ訴訟について 

13 仲 田  政 美 

14 

～ 

15 

（１）子宮頸がんワクチンの接種について 

（２）がん患者の不安緩和について 

（３）高齢者福祉について 

（４）給付型奨学金支援拡充について 

（５）ヤングケアラーへの支援について 
（６）安心・安全対策について 

14 比 嘉  彰 16 

（１）市長公約について 

（２）本市が抱えている訴訟について 

（３）下水道行政について 

（４）教育行政について 

（５）シェルターについて 

（６）環境整備について 

（７）与根体育施設について 

15 楚南 留美 17 

（１）学校給食における食物アレルギー対応について 

（２）ヤングケアラーの支援について 

（３）消防行政について 

（４）道路行政について 
 
 
 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

16 真栄里 保 18 

（１）市長の政治姿勢について 

（２）会計年度任用職員について 

（３）生活保護行政について 

（４）安心して暮らせる地域について 

（５）物価高騰にともなう生活支援について 

12 

月 

16 

日 

(金) 

 

第

４

日

目 

17 大田 善裕 19 

（１）物価高騰対策について 

（２）暮らしやすいまちづくりについて 

（３）労働環境の改善について 

18 瀬 長  宏 20 

（１）子ども医療費助成に対するペナルティーに 

ついて 

（２）３０人学級について 

（３）自治会事務委託料について 

（４）給食センター及び中央公民館建て替えについて 

（５）我那覇後原について 

（６）公職選挙法について 

19 大城 吉徳 21 

（１）感染症対策について 

（２）墓地行政について 

（３）安心安全について 

（４）環境美化について 

（５）排水路と橋りょう改修について 

20 新垣 繁人 

22 

～ 

23 

（１）安心、安全な街づくりについて 

（２）公正・公平及び適正な業務委託について 

（３）教育行政について 

（４）新たな街づくりについて 

（５）民間活力の導入について 

（６）行政改革について 
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通告番号 1 

（質問者： 宜保 安孝 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 13 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の政治姿

勢について 

①就任式での市長挨拶（全庁に放送）について 

職員のみならず、会計年度任用職員や清掃員の方へも配

慮し、呼び掛けを行った件について称賛の声があった。 

徳元市長の真意は何か。 

 

②これまで、学生時代も含めて部活動等でのリーダーとして

の経験を活かして頂きたいと考える。また、様々な職務経験

や議会での委員長、会派長としての議員経験をどのように

市政に反映させていけるとお考えか伺う。 

 

（２）前山川市長との

事務引継ぎにつ

いて 

①地方自治法第 159 条に基づき実施される市長の事務引継ぎ

はどのように行われたのか伺う。 

 

②前山川市長から託された懸案事項はどのようなものがあっ

たのか伺う。 

 

（３）人事異動につ

いて 

報復とも受け取られる人事異動は好ましくない。徳元市長

の見解を伺う。 

 

（４）豊見城市マイ ナ

ンバーカード事業

について 

豊見城市マイナンバーカード出張申請サポート等に係る 

企画・運営業務委託の公募型プロポーザルについて、一連の

事務作業は妥当だったのか伺う。 

 

（５）姉妹都市交流

について 

①交流が始まった経緯について 

 

②市長の表敬訪問予定について 

 

③人事交流（職員）再開について 

 

（６）教育行政につ

いて 

①豊見城市学力強化支援事業受験対策講座（放課後学習塾）の

成果について伺う。 

 

②伊良波中学校のトイレ異臭対策について伺う。 

 

③伊良波中学校のバレーコートの支柱の整備について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 儀間 盛昭 ）1回目の質問形態【一問一答】（12 月 13 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市政運営につ

いて 

９月議会の質問で、交通弱者である高齢者・障害を持つ

方・運転免許返納者等の外出支援が必要であり、呼べば玄関

先まで来てくれるタクシーは重要であり、市内の交通弱者支

援として必要。その際のタクシー利用に割引チケット制度の

創設をするべきと提起しましたが、それに対し、「交通弱者

全般に係る移動手段の導入は段階的に検討を進めている、委

員を選任し検討委員会を開催している。持続可能な交通シス

テムの構築を取り組む」と答弁しています。徳元市長も同じ

認識で取り組まれるかお聞かせください。 

 

（２）教育環境整備

について 

①９月議会の質問で答えている、（仮称）豊崎中学校建設の 

一時避難所機能について。 

（ア）具体的には、どれだけのスペースで、何人の避難民に

対応できる規模を想定しているのか。 

（イ）今後の建設スケジュールについて。 

 

②（仮称）豊崎中学校への通学路である翁長橋に繋ぐ市道２５

７号線と市道２０３号線との交差点改良事業の取り組みを

求めてきましたが様々な理由で９月３０日完成予定が１２

月に延長するとの答弁でした。その後の取り組み状況につ

いて。 

 

（３）観光振興につ

いて 

市の観光発展めざすため以下の点をお聞きします。 

（ア）与根漁港にお魚センター直売所の実現を求めてきまし

た、徳元市長も同じ認識であるのかお聞かせください。 

（イ）豊崎道の駅前・観光協会前の駐車場に常設の大型テン

ト設置を提起してきましたが、その後の取り組みと徳元

市長の認識について。 

（ウ）ハーリー舟の舟下ろし場が河川側に整備されたが、求

められている海側への舟下ろし場設置や、今後のハーリ

ー体験等、取り組み強化が求められると考えるが、徳元

市長の認識について。 

 

（４）生活環境整備

について 

①名嘉地地域における公共下水道事業の雨水事業の計画と進

捗状況について。 

 

②下原地域の排水路浚渫で、以下の箇所の対応について。 

（ア）市道１９１号線、翁長の市道２０８号線と２１０号線

の道路側溝と下流への排水路浚渫について 

（イ）市道１９１号線の与根５２０－４番地付近から市道２

０４号線への排水路の浚渫について。 
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通告番号 3 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 13 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）人事マネジメン

トについて 

職員採用試験について 

（ア）前市政において職員採用を大幅に増やしたが、財政で

は人件費のバランスが崩れていた。今後の職員採用計画

は丁寧且つ慎重に行うべきと考えるが、本年度採用人数

を伺います。 

（イ）前市長が年度途中の人事異動を繰り返したことで、組

織体制が崩れ、職員の疲弊を招いていることは誰の目に

も明らかであるが、市職員の組織体制を整えるには増員

だけでは問題解決にはならない。人事評価制度を適切に

行い職員の士気を高める事、また、各職員の能力を見極

めた適材適所の配置で組織力を高め、市民サービスの向

上を図る必要がある。今後、組織として各職員の適正を

どのように把握し配置していくのか伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①教育長の政治姿勢について  

（ア）副市長・教育長は前市長により推薦され、議会承認を

経て就任しているが、前市長の退任と同時に前副市長も

退任された。今後の教育長の進退について伺う。 

（イ）１１月８日徳元次人新市長就任にあたり教育関連の公

約も発表されている。教育長は今後の事業執行等につい

てどのように考えているのか政治姿勢を伺う。 

 

②市長公約にもあるグローバル人材の育成について、実現す

るために教育現場において英会話を強化する必要がある。

その方法として、ALT の人数は大胆な増員が必要である。

特に中学校は各学年に 1 人以上の配置をするべきだと考え

るが見解を伺う。 

 

③６月議会でも質問したが、育英会奨学金で、合格直後に必要

な入学金と授業料納付への貸付拡充で対象人数を増やすべ

き。財源確保について見解を伺う。 

 

（３）生理の貧困対

策事業について 

生理の貧困対策を女性の困りごと支援に変え、対象者を拡

大し継続事業にするべきと考えるが見解を伺う。 

 

（４）産業振興につ

いて 

（ア）豊見城の特産品のブランド力を上げることを過去何度

も施政方針や市長公約に上げてきたと思うが、成功事例

を伺う。 

（イ）行政としてブランド力向上の施策を生産者と共に行

い、豊見城ブランドを日本・世界に発信することで、生

産者の所得向上に繋がる。行政として何に力を入れてい

るのか現在の状況を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の政治姿

勢・公約について 

①豊見城市選挙管理委員会が発行する市長選挙公報の項目に

ついて以下を伺います。 

（ア）市街化調整区域の大胆な見直し・市内全体のゾーニン

グ見直しの内容を伺います。 

（イ）土地利用見直しで産業振興エリア創出・失業率を改善

の内容を伺います。 

（ウ）市内企業に対する社員へのリスキリング活用でスキル

アップ支援の内容を伺います。 

（エ）第一次産業所得 UP！の内容を伺います。 

（オ）健康長寿を取り戻し老後の遣り甲斐 UP の内容を伺い

ます。 

 

②市長は過去に代理出席も含め、旧統一教会関連団体イベン

トに出席、祝電、メッセージ、出金等があったか伺います。 

 

③市長は過去の選挙において旧統一教会関連団体からの金銭

的、人的な支援があったか伺います。 

 

（２）体育施設につ

いて 

豊見城市民体育館の利用料の見直しとシルバー料金の設定

について、２０２２年６月議会で質問しました。その後の状

況と見解を伺います。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①豊見城団地の土砂崩れによる（市道１３０号線）の通行止め

区間の工事進捗について伺います。 

 

②隣接する十字路の安全対策について伺います。 

 

③平良３０番地に隣接する里道の土砂が、雨天時に流れ出て

いる。対応を伺います。 

 

④高嶺３１２－５番地前の道路は水捌けが悪く、雨天時に水

が溜まる。対応を伺います。 

 

（４）消防行政につ

いて 

①消防団員の定数と現在の団員数について伺います。 

 

②消防団員の福利厚生について伺います。 
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通告番号 5 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）徳元市長の行

政運営（お考え）

について 

①前（山川）市政の評価を伺う。 

 

②当選日は１０／９・就任日は１１／８でした。市のＨＰの 

市長室（徳元市長あいさつ）を市民が見れるようになったの

はいつか伺う。 

 

③令和３年９月議会答弁にて、当時の教育部長が、「教育財産

から普通財産への手続きが間違っていた。」と、答弁しまし

た。条例を改正した当時（H30 ～31）、市長部局との協議に

より、同土地はそのまま教育委員会預かりになっていたも

のと理解していたが、これまでの教育委員会の教育行政を

全否定ともとれる答弁をしました。その意図を伺う。 

 

④前（山川）市政のパワハラ訴訟の進捗について伺う。 

 

⑤前（山川）市政において、人事異動、人事採用、業者選定や

方法、各委員の選定方法、財政規律、法解釈、パワハラ問題

など市政の私物化とも思われる事案や議会から指摘される

事案が多く見受けられた。前市政の４年間を正しく検証し、

結果を公表する調査チームを設置する考えはないか伺う。 

 

⑥前（山川）市政では、議会との関係について議会から「議会

軽視抗議決議」が行われました。徳元市長は、議会との関係

について対応をどのように考えるか伺う。 

 

（２）各種進捗状況

について 

①字豊見城（旧 FM とよみ裏）付近の、下水道接続について 

伺う。 

 

②字高安（勢理客橋）付近の、個人所有土地に河川が通ってい

る状況について伺う。 

 

③文化観光創出事業（ガイダンス施設）のデジタル博物館化に

ついて伺う。 

 

④市道 2 号線について伺う。 

 

⑤各学校のグラウンド整備の状況について伺う。 

 

⑥障がい児保育の予算増について伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 波平 邦孝 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 14 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）スポーツ振興に

ついて 

①豊見城総合公園大改造計画「森の風テラス」構想の事業手法

やタイムスケジュールについて市長の見解と未来展望を具

体的に伺う。 

 

②パーク PFI の手法で、平良大橋高架橋下等を有効活用し、ス

ケボーパークや可動式バスケットリング等の設置を積極的

に整備していく必要があると考えますが、市長の見解を具

体的に伺う。 

 

③スポーツの街豊見城へ向けて、子ども達に多くのチャレン

ジをしてもらうためには、現在 1 選手 2 回までという派遣

費助成ルールの緩和も含め、助成費の拡充や新スポーツ基

金の設立をしていく必要があると考えますが、市長、教育長

の見解を具体的に伺う。 

（２）消防行政につ

いて 

①市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防職員

の業務負担の緩和に向けた令和 5 年度の増員について、市

長の見解を伺う。 

 

②組織改革として防災管財課の防災機能を消防部門に取り入

れる考えがないか市長の見解を伺う。 

 

③消防職員の育休問題について現状と課題を伺う。 

（３）農業振興につ

いて 

①農家の長年の悲願である、ビニールハウスの修繕費補助に

ついて、新たな補助メニューの創設や国への交渉も含め、市

長が考える今後の展開を伺う。 

 

②行政による販路拡大支援で農家の所得 UP について、市長が

考える今後の展開を伺う。 

 

③スマート農業の導入で、農作業の省力化や所得 UP に向け

て、積極的に導入、普及をしていくべきだと考えますが、市

長の見解を伺う。 

 

④本市特産品の販売促進強化を図るため、本市の観光大使で

あります「かりゆし 58」とコラボした動画作成を行い、本

市の第一次産業を盛り上げて行く必要があると考えます

が、市長の見解を伺う。 

 

⑤酪農経営の大半を飼料費が占める中で、近年は購入飼料の

高騰化が続き、飼育にあたり限界を迎えている状況ですが、

本市として新たな支援策はないか、市長の見解を伺う。 

（４）市長公約につ

いて 

新たな富を生みだす街づくりについて、具体的な内容と未

来展望を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）与根地区開発

について 

①与根西部地区土地区画整理事業について 

（ア）与根西部地区土地区画整理事業の進捗状況を伺う。 

（イ）豊見城市の市有地にかかる補償費について伺う。 

（ウ）与根体育施設(サッカー場)の土地の地区計画における

土地利用方針を伺う。 

（エ）与根体育施設設置条例は廃止すべきだと考えるが、 

市長の見解を伺う。 

 

②与根漁港多目的広場について 

（ア）整備状況を伺う。 

（イ）利用状況を伺う。 

（ウ）ナイター設備を整備し、夜間のサッカーや野球の練習

等に使用できるようにすべきだと考えるが、市の見解を

伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①豊見城中学校のグラウンド整備の進捗状況を伺う。 

 

②豊見城小学校のグラウンドの排水が悪く、雨のあと水が引

かない状況が続くことがありますが、グランド整備(排水整

備)ができないか伺う。 

 

③中学校における学力強化支援事業(受験対策講座)の取組み

状況を伺う。 

 

（３）災害復旧につ

いて 

①市道 130 号線と市道４６号線の災害復旧の取組み状況につ

いて伺う。 

 

②高嶺地内農道の地滑り箇所の災害復旧の取組み状況を伺

う。 

 

（４）交通安全対策

について 

豊見城団地内コンビニ(セブンイレブン)前の市道４７号線

の交通安全対策をすべきだと考えるが、市の見解を伺う。 

 

（５）住宅リフォーム

支援事業につい

て 

①今年度の取組み状況を伺う。 

 

②次年度に向けた取組みを伺う。 

 

（６）生理用品の配

布について 

①公共施設や小中学校における配布状況を伺う。 

 

②次年度以降も継続して欲しいという声が多くあるが来年度

の予算化について伺う。 
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（７）パートナーシッ

プ制度について 

豊見城市においてもパートナーシップ制度を創設してほし

いという要望が寄せられているが、市の見解を伺う。 

 

（８）選挙について ①豊見城小学校区の投票所を豊見城小学校に固定してほしい

という要望があるが、市の見解を伺う。 

 

②投票率を上げるために自治会の放送や市の広報車等を使っ

て、投票の呼びかけをすべきだと考えるが、市の見解を伺

う。 
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通告番号 8 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 14 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）徳元市政になっ

て変わる政策につ

いて 

 

①変わらない政策、廃止する政策、新たに追加される政策に 

ついて伺う。 

 

②子どもの医療費や給食費無償化について伺う。 

 

③「財政非常事態宣言」解除について伺う。 

 

（２）市長の公約 

 「森の風テラス構

想」について 

 

 

 

 

①早急に中央公民館の改修が必要と言っているが、具体的に

いつまでなのか伺う。 

 

②当該構想は、どれくらいの資金が必要で、いつまでに完成 

させる予定か伺う。 

 

③民間運営について伺う。 

 

（３）市長選挙で配

布されたチラシに

ついて 

 

選挙期間中に配られていたチラシの内容について伺う。 

（４）旧統一教会から

の被害者支援に

ついて 

 

被害者支援窓口の設置について伺う。 
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通告番号 9 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市の鳥制定に

ついて 

 

制定に向に向けての進捗を伺う。 

（２）フードバ ンクに

ついて 

食べ物を必要としている子どもたちがいるなかで、行政と

して、支援できることがあると思うが見解を伺う。 

 

（３）市の財政につい

て 

前山川市長は市の財政は好転したとして 9 月 26 日付で財

政非常事態宣言を解除しましたが、そのことについて以下を

伺う。 

①解除に踏み切った理由を伺う。 

 

②市の財政は本当に好転したのか伺う。 

 

（４）習い事助成に

ついて 

習い事助成について質問を行ってきたが、現在の状況を伺

う。 

 

（５）教育行政につ

いて 

①現在コロナ禍において実施できていないフッ化物洗口につ

いて市長の見解を伺う。 

 

②市長公約の英語教育について具体的にどのように推進して

いくのか見解を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の市政運

営について 

 

市政運営の基本的な考え方を伺う。 

（２）下原排水路浚

渫整備事業につ

いて 

①令和元年度から令和４年度までの事業実績について伺う。 

 

②浚渫の必要な排水路整備の進捗状況（全体の何割なのか）伺

う。 

 

③今後の予算と事業計画について伺う。 

 

（３）入札制度につ

いて 

①令和４年度の工事の件数について伺う。 

 

②令和４年度発注工事のうち、市内業者が受注した件数につ

いて伺う。 

 

③令和４年度発注工事のうち、市外業者を指名した件数につ

いて伺う。 

 

④市外業者を指名する理由を伺う。 

 

⑤令和４年度発注工事で入札が不調になった件数、原因を伺

う。 

 

⑥市内業者を優先的に指名できないか伺う。 

 

（４）ヤングケアラー

について 

①市のヤングケアラーの調査・対応方針について。 

 

②具体的な取り組みについて伺う。 

 

③相談窓口が学校や役所にあるのか伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安全な生活環

境整備について 

①真玉橋とよみニュータウン住民の交通事情について以下を

伺う。 

（ア）国道 329 号那覇東バイパスに合流する地点は何らかの

安全対策が必要だと考えるが、市の見解を伺う。 

（イ）国道 329 号那覇東バイパスからとよみニュータウンへ

の経路については、真玉橋交差点からだと、一旦長堂川

橋のほうまで行きＵターンしなければならない。現在、

真玉橋交差点から約 150m付近に迂回ができるレーンが

あるが、とよみニュータウンへ迂回できるレーンも必要

だと思う。市の見解を伺う。 

 

②真玉橋地域の急傾斜地崩壊危険区域についての現在の状況

と対策について伺う。 

 

③市内他の地域での急傾斜地対策工事についての状況を伺

う。 

 

④真玉橋団地北側の傾斜地に沿う道路は、土砂により道幅が

狭くなっている状況がある。市の対応を伺う。 

 

（２）子育て支援につ

いて 

新型コロナや高騰し続ける物価等の影響により、市民のく

らしは大変厳しい状況下に置かれている。市民のくらしを守

る対策はもちろんのことですが、子育てをする保護者の負担

軽減も大変重要だと考えます。その立場で、以下を伺いま

す。 

①学校給食費において、保護者支援事業を次年度以降も継続

する考えはあるか伺う。 

 

②学校給食費の無償化について市長の方針を伺う。 

 

（３）携帯電話基地

局設置について 

携帯電話基地局の電波による健康被害を懸念する市民の声

が寄せられました。以下について伺う。 

①携帯電話基地局設置までの一般的な手続きを伺う。 

 

②電磁波による影響の予防の観点からの条例等、他地方自治

体のとりくみを伺う。 

 

（４）庁舎への看板

表示について 

庁舎への看板設置については、令和 2 年 12 月議会で質問

に、今後の検討課題と答弁しましたが、市の対応を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）河川沿いの有効

活用について 

 

真玉橋の河川沿いの有効活用について市の考えを伺う。 

（２）子育て支援につ

いて 

①市役所内に乳幼児の一時預かり所を開設して欲しい要望が

ありますが市の見解を伺う。 

 

②沖縄県の軽度・中等度難聴児補聴器購入費助成事業から助

成が出来ない片耳難聴の児童の支援を出来ないか市の見解

を伺う。 

 

（３）教育行政につい

て 

教育長について 

山川市長に任命されて教育長に就任しましたが新市政にな

りました。教育長の考えを伺う。 

 

（４）長嶺城址公園

整備事業につい

て 

①山川市政 4 年間の進捗状況を伺う。 

 

②徳元市政での同事業についての見解を伺う。 

 

（５）公営墓地につい

て 

 

山川市政での 4 年間の進捗状況について伺う。 

（６）公園整備事業

について 

①県道 7 号線平良大橋高架橋桁下の利用について 

進捗状況を伺う。 

 

②饒波～金良間の高架橋桁下の利用について 

進捗状況を伺う。 

 

（７）防災について ①津波時に真玉橋からの避難経路について市の見解を伺う。 

 

②真玉橋から真玉橋団地へ上る急な坂を高齢者が非常事態時

にも上れるように階段を整備する考えはないか市の考えを

伺う。 

 

（８）パワハラ訴訟に

ついて 

新市政が誕生しましたが今後の裁判について市の見解を 

伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 仲田 政美 ）1回目の質問形態【総括質問】 （12 月 15 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子宮頸がんワク

チンの接種につ

いて 

厚労省は、本年 4 月より子宮頸がん発症予防を目的とした

HPV ワクチン接種を積極的に勧奨再開した。現在公費で接種

できる HPV ワクチンは 2 価ワクチンと 4 価ワクチンとなって

いるが、これらより高い感染予防効果が期待できる 9 価ワク

チンについて、厚労省は来年 4 月 1 日より定期接種する方針

を示している。 

①9 価ワクチンの効果や安全性について当局の見解を伺う。 

 

②9 価ワクチンの定期接種化に伴う本市の対応、対象となる

方々への周知方法について伺う。 

 

（２）がん患者の不安

緩和について 

がん治療による脱毛や乳房切除などの、外見の変化に悩む

不安を緩和する「医療用ウイッグ」の購入費を補助できない

か見解を伺う。 

 

（３）高齢者福祉に

ついて 

「市徘徊認知症高齢者等 SOS ネットワーク」について、 

①当該事業への登録者数は何名か伺う。 

 

②認知症などにより、行方不明になる危険性がある人の安全

を確保し、介護者の負担軽減を図る目的で「見守りシール」

を配布できないか、見解を伺う。 

 

③緊急通報システムの拡充について 

ひとり暮らしの高齢者のために、緊急時迅速に救急車を

呼べる等、「防水機能付きペンダント型通報装置」を貸与 

できないか、見解を伺う。 

 

（４）給付型奨学金

支援拡充につい

て 

①これまでの利用実績、人数等について伺う。 

 

②利用を生活保護世帯に限定せず、低所得世帯へも枠を広げ

る等の支援拡充ができないか、見解を伺う。 

 

③奨学金の利用を求める人々には様々なケースがあると思わ

れる。個々に合った適切な対応ができるよう、相談員等職員

の人員増が必要と考えるが、当局の見解を伺う。 

 

（５）ヤングケアラー

への支援につい

て 

 

 

 

 

①県は去った 9、10 月にヤングケアラー調査を、県内の児童生

徒約 13 万人について実施している。前回（昨年 11、12 月）

はスクールソーシャルワーカー等、支援する側への調査で

あったが、今回は児童生徒自身を調査しており、より実態に

迫った結果が見込まれる。今回の調査を踏まえ,ヤングケア

ラーの支援推進を、本市としてはどのように考えているか、

見解を伺う。 
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（５）ヤングケアラー

への支援につい

て 

 

②早期発見、早期の支援開始が求められるが、事業推進する上

で、支援コーディネーターの配置をする考えはないか、見解

を伺う。 

 

③支援対策に向けて 

社会福祉士、精神保健福祉士、保健士、公認心理士、学

校心理士、教員等の有資格者を配置する考えはないか、見

解を伺う。 

 

④ヤングケアラーのニーズに沿った事業計画を検討し、伴走

型の支援の進捗状況を確認するため、委員会等設置する考

えはないか、見解を伺う。 

 

（６）安心・安全対策

について 

①豊崎地内高層ビル駐車場出入口付近で、車道と歩道の間の

縁石が破損している。改修を求める声があるが、見解を伺

う。 

 

②字名嘉地地内にある、公務員宿舎付近の坂道には、雑草が繁

茂し、視界が遮られていて通行の妨げとなっている。オート

バイで走行する時など、対向車とのすれ違いにたいへん危

険であるとの声が寄せられている。その対策について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 比嘉 彰 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長公約につ

いて 

①市長は選挙の時「10 月９日豊見城が変わる」と訴えていま

したがどう変わるのか。どう変えるか伺う。 

 

②３つの重点施策について具体的に伺う。 

 

（２）本市が抱えてい

る訴訟について 

①何件あるか伺う。 

 

②それぞれの進捗について伺う。 

 

（３）下水道行政に

ついて 

①本市の設置率について伺う。 

 

②今後の方向性について 

 

③金良・長堂の設置について 

 

（４）教育行政につ

いて 

2021 年度の県内小中学校の不登校児童生徒数が過去最多を

更新した。 

①本市の状況について伺う。 

 

②いじめとの関連について伺う。 

 

③対策について伺う。 

 

④コロナとの関連について伺う。 

 

（５）シェルターにつ

いて 

政府が台湾海峡や南西諸島での有事を想定し、先島諸島な

どで住民用のシェルターを検討している。 

市民の命を守る観点から本市にもシェルターが必要と思う

が、市長の見解を伺う。 

 

（６）環境整備につ

いて 

以前に質問しました長堂公民館の擁壁についてどのように

なっているか伺う。 

 

（７）与根体育施設

について 

 

与根体育施設の今後について伺う。 
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通告番号 15 

（質問者： 楚南 留美 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食にお

ける食物アレルギ

ー対応について 

①本市の現状について伺う。 

 

②食物アレルギーの児童生徒の人数について伺う。 

 

③今後、本市として取り組む考えがあるのか伺う。 

 

（２）ヤングケアラー

の支援について 

①令和４年９月から１０月までの間、沖縄県は、小学校５年生

から高校３年生までの児童生徒を対象にしたヤングケアラ

ー実態調査を実施していますが、調査結果に伴う本市の現

状を伺う。 

 

②本市に開設されたヤングケアラー相談窓口について伺う。 

（ア）相談件数について伺う。 

（イ）相談内容に応じたその後の支援について伺う。 

 

③令和４年９月議会一般質問において沖縄県が実施する「要

支援家庭寄り添い支援事業」を本市でも活用しヘルパー等

支援を必要とする家庭へ派遣ができないか提言しましが進

捗について伺う。 

 

④９月議会一般質問にて「ヤングケアラーコーディネーター」

の配置を提言しましたが、進捗について伺う。 

 

（３）消防行政につ

いて 

①市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について 

（ア）本市消防本部は消防職員不足により他消防本部では殆

どみられない非常招集が状態化しています。市民が安心

して暮らせる消防職員体制の強化は急務であると考え

ますが市長の見解を伺う。 

（イ）令和５年度の消防職員採用予定者数について伺う。 

②令和２年８月より友愛医療センター内で運用開始された救

急ワークステーションの現状について伺う。 

 

（４）道路行政につ

いて 

①市道２６号線（渡嘉敷から高嶺区間）の道路植栽に対し、周

辺住民や近くの福祉施設関係者より環境美化を求める声が

多く寄せられています。同付近の状況について当局の見解

を伺う。 

 

②令和４年６月議会一般質問において我那覇地区市道２２２

号線並びに市道４号線について道路拡幅が厳しい状況でも

早急な安全対策を要する箇所として路面標示「おゆずりエ

リア」で注意を促し狭隘道路の当面の安全確保策として提

言しましたが進捗について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 真栄里 保 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の政治姿

勢について 

①旧統一教会（世界平和統一家庭連合）について伺う。 

 

②親学推進議員連盟について伺う。 

 

③市長公約について伺う。 

 

④辺野古新基地建設について伺う。 

 

⑤「チャンネル桜」沖縄の声について伺う 

 

（２）会計年度任用

職員について 

①正規職員と非正規職員の割合について伺う。 

②会計年度任用職員について 

（ア）就業形態（フルタイムとパートタイム）について伺う。 

（イ）職種について伺う。 

（ウ）賃金の引き上げについて伺う。 

（エ）希望者の継続雇用について伺う。 

 

（３）生活保護行政

について 

①生活保護人数の推移について 

 

②必要な方に生活保護を行うことについて伺う。 

 

③国に生活保護費の引き上げを求める事について伺う。 

 

④生活保護とマイナンバー取得を紐付けしないことについて

伺う。 

 

( ４ )安心して暮らせ

る地域について 

①根差部部落内道路の安全確保について伺う。 

 

②金良セブンイレブン前交差点の横断歩道について伺う。 

 

③公共施設の AED 設置について伺う。 

 

( ５ )物価高騰にとも

なう生活支援に 

ついて 

①物価高騰に伴う市民生活の現状認識について伺う。 

 

②給食費支援を行うことについて 

 

③水道料金の支援について 
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通告番号 17 

（質問者： 大田 善裕 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）物価高騰対策

について 

ロシア・ウクライナ情勢や記録的な円安による物価高騰に

歯止めが掛からない状況です。市民生活に著しく影響が出て

おり、一刻の猶予も許されない状況です。市政には対策を求

め、以下の点をお尋ねします。 

①政府の経済対策とは別に、財政調整基金からの財政出動な

どで、直ちに市独自の物価高騰対策を実施すべきと考えま

すが、市長の見解をお尋ねします。 

 

②低所得者世帯、子育て世帯などを対象にした食糧支援策と

して「公共冷蔵庫」の設置を検討できないか、見解を伺う。 

 

（２）暮らしやすいま

ちづくりについて 

①エコシティとはしな区域の下水道接続に向けた県との協議

内容を伺う。 

 

②座安小学校区域の児童公園整備について、字座安の農村公

園の再整備で検討している案を廃止し、防災的な視点も取

り入れた計画への練り直しを求めます。当局の見解を伺う。 

 

③字渡橋名「クンジャーガー」周辺の整備について 

 

（３）労働環境の改

善について 

一般廃棄物収集運搬業務の委託料を実態に即した金額へ改

定べきだと考えます。令和５年度予算編成を控え、あらため

て市の見解を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子ども医療費助

成に対するペナ

ルティーについて 

①子ども医療費助成に係る国保の減額調整措置について 

伺う。 

 

②本市の減額見込み額について伺う。 

 

（２）３０人学級につ

いて 

①市の小中学校学級編成状況について伺う。 

 

②３０人学級への取り組みについて伺う。 

 

（３）自治会事務委

託料について 

①近隣市町村と比較して低いとなっているが、実態をどの 

ように把握しているか伺う。 

②次年度に向けた見直しは検討されているか伺う。 

 

（４）給食センター及

び中央公民館建

て替えについて 

 

建て替えの時期について、いつまでに結論を出す考えか 

伺う。 

（５）我那覇後原に

ついて 

議会において、陳情が全会一致で採択されましたが、今後

の対応について伺う。 

 

（６）公職選挙法に

ついて 

選挙において、当選、落選に関わらず選挙後の祝賀会は違

法行為となるのか伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 大城 吉徳 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）感染症対策に

ついて 

コロナウイルス感染の第８波とインフルエンザの感染の同

時感染が懸念されているが、当局の対応を伺います。 

 

（２）墓地行政につ

いて 

豊見城市墓地等の経営許可に関する規則の内容について 

伺います。 

 

（３）安心安全につ

いて 

①字伊良波 146-1 番地 有限会社カリー観光前の横断歩道に

信号機を設置してもらいたいとの地域からの要望がある

が、当局の見解を伺います。 

 

②豊見城団地郵便局前の信号機に右折矢印を付けてもらえな

いかとの地域からの要望があるが、当局の見解を伺います。 

 

（４）環境美化につ

いて 

国道 329 号那覇東バイパス真玉橋交差点付近の雑草・雑木

の除去について、市長の見解を伺います。 

 

（５）排水路と橋りょう

改修について 

字伊良波地内の伊良波排水路の市道５号線にかかる橋りょ

う改修及び排水路の拡張整備について、市長の見解を伺いま

す。 
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通告番号 20 

（質問者： 新垣 繁人 ）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安心、安全な街

づくりについて 

市内小中学校の登下校区域において、防犯等の観点から防

犯灯、街灯等の設置を要する箇所について以下を伺う。 

（ア）本市として現在どのように把握しているのか伺う。 

（イ）設置が必要とされる箇所について本市の対応を伺う。 

（ウ）既存の防犯灯、街灯等のメンテナンスについて伺う。 

 

（２）公正・公平及び

適正な業務委託

について 

①令和４年第４回定例会で緊急質問を行った公募型プロポー

ザルにおける選定について、以下を伺う。 

（ア）書類等の提出期間を約一週間定めている中、大雨を理

由に提出期限（※１７時必着）を超えて受け入れること

は本市として本当に問題無いとの認識なのか改めて見

解を伺う。 

（イ）建設業関係団体から提出された改善等を求める要請と

本市の回答内容について伺う。 

（ウ）業者選定は公正公平に行われたのか改めて伺う。 

 

②環境行政等における適正な業務委託契約について、以下を

伺う。 

（ア）家庭から生じる（家庭系）ごみ収集業者との業務委託

について適正な委託内容、委託料となっているか伺う。 

（イ）ごみ処理施設維持管理業務について、廃棄物処理施設

維持管理業務積算要領に基づいた適正な委託料となっ

ているのか伺う。 

 

（３）教育行政につ

いて 

徳元新市長の公約で、教育分野として「英語教育の特

化」、「ICT リテラシー、マネーリテラシーの推進」等を掲げ

ております。前政権時代、前山川市長を始め当時の与党市議

団、一部の教育委員は、市長が変われば教育長も変わるべき

であると発言等がされてきたが、現在の状況として教育長ご

自身の見解を伺う。 

 

（４）新たな街づくり

について 

①第７回那覇広域都市計画区域区分の変更について以下を伺

う。 

（ア）特定保留地区として指定された区域と内容を伺う。 

（イ）実現へ向けての取組内容を伺う。 

 

②市長公約において、市街化調整区域の大胆な見直し市内全

体のゾーニング見直しを掲げているが、どのように実現へ

向けて取り組んでいく考えなのか手法も含めて見解を伺

う。 
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（５）民間活力の導

入について 

①市長公約である「森の風テラス」構想の実現へ向けてどのよ

うに取り組んでいくのか見解を伺う。 

 

②包括連携について、本市の考えを伺う。 

 

③PFI、PPP 等の民間活力を本市は今後どのように導入してい

く考えがあるのか見解を伺う。 

 

（６）行政改革につ

いて 

新体制として組織改善を今後どのように行うのか見解を 

伺う。 

 

 
 
 


